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Смысложизненные ориентации индивидов с патологическим 
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Объект исследования: патологический перфекционизм.  
Предмет исследования: особенности смысложизненных ориентаций 

индивидов с патологическим перфекционизмом в периоды ранней и средней 
взрослости. 

Цель исследования: охарактеризовать особенности смысложизненных 
ориентаций индивидов с патологическим перфекционизмом в периоды ранней 
и средней взрослости. 

Основные результаты. В работе были конкретизированы особенности 
перфекционизма и смысложизненных ориентаций индивидов по мере 
взросления в периоды ранней и средней взрослости. Кроме того, были 
дополнены сведения относительно различий смысложизненных ориентаций 
личности на данных этапах онтогенеза в зависимости от преобладания 
характеристик нормального или патологического перфекционизма. 

Проведенное нами исследование позволило выявить, что индивиды в 
период ранней взрослости с преобладающим патологическим 
перфекционизмом продемонстрировали значимо более высокую степень 
выраженности такой смысложизненной ориентации, как «Цели жизни», и 
значимо менее выраженную ориентацию «Результативность жизни». 
Индивиды в период средней взрослости с преобладающим патологическим 
перфекционизмом продемонстрировали значимо менее выраженные 
смысложизненные ориентации «Процесс жизни», «Локус контроля - жизнь», 
по сравнению с индивидами с преобладающим нормальным 
пефрекционизмом. Полученные результаты могут быть использованы в 
индивидуальном консультировании, коррекционной и развивающей работе.  

Материалы и результаты дипломной работы были получены на 
основании достоверных источников и самостоятельно проведенных 
теоретических и практических исследований. Автор работы подтверждает, что 
приведённый в ней материал правильно и объективно отражает состояние 
исследуемого объекта, а все заимствованные из литературных и других 
источников теоретические, методологические и методические положения и 
концепции сопровождаются ссылками на их авторов. 

Ключевые слова: СМЫСЛОЖИЗНЕННЫЕ ОРИЕНТАЦИИ; 
ОСМЫСЛЕННОСТЬ ЖИЗНИ; ПАТОЛОГИЧЕСКИЙ ПЕРФЕКЦИОНИЗМ; 
РАННЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ; СРЕДНЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ. 



2 
 
 
 

Life-meaning orientations of individuals with pathological perfectionism 
during early and middle adulthood / Butsko Ala; Faculty of Philosophy and Social 
Sciences, Department of Psychology; scientific adviser S.I. Khonsky. 
 

Object of research: the pathological perfectionism. 
Subject of research: the features of life-meaning orientations of individuals 

with pathological perfectionism in the periods of early and middle adult. 
The purpose of this work: to describe the features of life-meaning 

orientations of individuals with pathological perfectionism in the periods of early 
and middle adult. 

The results. The paper specified the features of perfectionism and the 
meaning of life orientations of individuals during early and middle adult. In 
addition, information was added regarding the differences in the meaning of life 
orientations of a person at these stages of ontogenesis, depending on the prevalence 
of characteristics of normal or pathological perfectionism. 

Our study revealed that individuals in early adult with predominant 
pathological perfectionism showed a significantly higher degree of expression of 
such a life-orientation as «Goals of life», and a significantly less pronounced 
orientation «Life Efficiency». Individuals during middle adulthood with a 
predominant pathological perfectionism demonstrated significantly less pronounced 
meaning-based lifelong orientations «Life Process», «Locus of Control – Life», as 
compared with individuals with predominant normal perfectionism. These results 
can be used in individual counseling, correctional and developmental work. 

The materials and results of the thesis were obtained on the basis of reliable 
sources and independently carried out theoretical and practical research. Author 
confirms that submitted material correctly and objectively reflects the state of the 
object. All adopted from the literature and other sources theoretical, methodological 
and methodical aspects and concepts are accompanied by references to their authors. 

Keywords: LIFE-SENSE ORIENTATIONS; MEANING OF LIFE; 
PATHOLOGICAL PERFECTIONISM; EARLY ADULTHOOD; MIDDLE 
ADULTHOOD. 
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